

Ha sido disuelto el grupo «Los Bastantes», de Bornos, debiendo suspenderse la correspondencia y periódicos que al mismo se enviaban.

Reunión de delegados de grupos anarquistas de la Federación Vascongada y mitin Pro presos organizado por la misma y el Comité Pro-presos de San Sebastián.

El 1.º de marzo del corriente año tendrá lugar en Elbar (Gulpuzcoa) la reunión de delegados de grupos anarquistas Vascongados. Quedan invitados los grupos de Santander y Logroño.

El mismo día por la mañana, tendrá lugar un mitin Pro-presos, organizado por la Federación de grupos Vascongados, en la misma población.

Por los grupos de San Sebastián.—F. O.

La Federación de grupos anarquistas de Cataluña, ha desistido de poner a la venta el manifiesto anunciado, al objeto de repartir todo el tiraje en la capital.

Los anarquistas

Como en edades ya pasadas, en que el ideal anarquista lo comprendía una insignificante minoría y era objeto de un sinnúmero de errores y calumnias —producto de la crasa ignorancia del pueblo—, igual que en esos remotos tiempos siguen las conjeturas y mixtificaciones acerca del ideal y de los anarquistas.

Es vergonzoso que todavía haya una inmensa mayoría de obreros de ambos sexos que tengan formado un tan equivocado concepto de los anarquistas, reduciendo, claro está, en perjuicio de ellos mismos como productores asalariados que son, y, por tanto, víctimas del régimen de la oferta y de la demanda.

La mala fe de tanto parásito social interesado en perpetuar sus posiciones privilegiadas, ha lanzado la calumnia y de tal forma lo han fomentado en el abonado campo de la incultura, que han creado, por así decirlo, una especie de odio inconsciente hacia los anarquistas que dificulta un tanto la propaganda y retarda la regeneración de la humanidad.

La idea ácrata —sépalolo todo el mundo— se basa científicamente sobre la Naturaleza y ha de ser irremisiblemente el ideal supremo de la humanidad, que actualmente brota por todos los ámbitos del mundo.

Todos los partidos e ideas, ya sean políticas o religiosas, se han manifestado y propagado mediante la representación de dioses sobrehumanos y humanos. Las religiones crearon apóstoles y profetas, y los políticos, por medio del sufragio universal, eligen sus diputados; los primeros son exportados a las regiones celestiales y los segundos al Congreso.

El anarquismo no es nada de esto. Es antagonico a todas las formas de gobierno, a todos los ídolos y a todas las injusticias, y cuando no puede impedir que se cometan éstas, protesta conscientemente con la rebeldía, su único lema y medio positivo para implantar el comunismo anárquico.

Así se manifiesta por la suprema rebeldía que convive entre los trabajadores que tienen conciencia de sus derechos.

Un niño tiene necesidades naturales que satisfacer; el alimento le es indispensable; siente hambre y pide con qué llenar su estómago y si en el momento no se le atiende cométese un descuido de lesa humanidad, una injusticia, y el niño protesta llorando o pateando. Este es, simplemente el espíritu de los anarquistas.

Con arreglo al criterio antedicho, los anarquistas exigimos el goce pleno de nuestros inherentes derechos, para que cada individuo corresponda recíprocamente en deberes, y para ello

tenemos que derrumbar todos los puntales del régimen burgués.

Abolviendo la propiedad privada que supone monopolio de todo lo producido por el hombre y lo que no es producido por él, como la tierra, las minas, etcétera, etc., compraventa del esfuerzo muscular del hombre y por ende la mayor vergüenza del género humano, se pone a disposición del hombre la tierra libre y los alimentos, desligando el matrimonio de sus prejuicios y borrando todas las fronteras e inutilizar todos los armatostes guerreros.

¿Quién saldría perjudicado? ¿el capital que es el Estado o el trabajo que enriquece a la humanidad? ¿El capital? Pues que se hundan los capitalistas y todas sus falanges.

Que el trabajador tenga asegurada la subsistencia fisiológica y estética y al parásito se le desprecie y se le odie.

Esto decimos los anarquistas, por lo cual se nos persigue y se nos calumnia; pero la ley de la evolución se cumple prescindiendo de los dioses todo poderosos.

GIGERICO

San Sebastián.

¡Levántate, humilde campesino!

Si, levántate, esclavo sumiso, que te pasas la vida resignado en ese quietismo que te envilece y te degrada, forjando con él más y más las cadenas de tu esclavitud y desgracia, sin darte cuenta de que sólo eres la bestia de carga del explotador.

Tú desconoces los derechos que por naturaleza te corresponden a causa de tu ignorancia y la mala educación que te han inculcado en las escuelas oficiales para que sigas resignado, esperando todo del hombre Dios o del hombre gobierno, para que no te rebeles contra la opresión y explotación de que eres víctima.

Levántate, campesino. No esperes nada del hombre Dios ni del hombre gobierno, sino de ti mismo; todo lo demás son paños calientes, porque ¡más curarán los males que sufre la humanidad.

Si, levántate; pero no para amontonar riquezas en beneficio de esa horda de acaparadores de la riqueza social y perjuicio de la gran mayoría de la humanidad, sino para luchar en su beneficio.

Levántate y medita, porque si esto meditas te rebelarás contra todo lo que sea tiranía y opresión, tomando posesión de la tierra, de las máquinas, de los instrumentos de trabajo y de todo aquello que sea útil para la producción.

Pero para que esto sea duradero y sea una realidad, levántate y empuña la piqueta demoledora y corre vertiginosamente por las ciudades, pueblos y aldeas derribando todo cuanto se oponga a la emancipación integral del proletariado.

Por el grupo "Los Perseguidos".

UN CAMPESINO

Lobrija, 1914

DONATIVOS

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Total: 54'20

MAREMAGNUM

Rogamos a los grupos que tengan en cuenta que las dimensiones del periódico son pequeñas, comparadas con las necesidades de la propaganda, al remitir, para su publicación, los estados de cuentas, pues si todos los mandaran acompañados de listas de recaudación y de gastos, para poder complacerlos tendríamos que convertir el periódico en «Boletín».

Los periódicos libertarios, tanto de España como de América, que deseen la propaganda de los ideales, lo mismo que circulación de sus periódicos, pueden remitir 10 ejemplares cada vez que salgan a luz y en las bases más económicas posibles hasta formar la mayoría de suscriptores, a nombre de la compañera Rafaela Salazar López, San Basilio, 14, Córdoba, cuyo importe será abonado en este semanario.

Samuel Torner dirá a los compañeros de Barriana si a bordo del vapor Balbanera recibió 25 pesetas.

Rifa de un cuadro.—El Ateneo Obrero Sindicalista de Valladolid rifa un precioso cuadro con el retrato de Ferrer, cuyo tamaño es de 90 por 70.

Los productos que se obtengan en esta rifa serán destinados a beneficio de la propaganda sindicalista y del autor del cuadro, un buen compañero que se encuentra en presidio desde hace años, por cuestiones sociales.

La fecha de la rifa se anunciará por medio de la prensa anarquista y sindicalista de España. Precio de cada papeleta, DIEZ céntimos, y los pedidos deben hacerse al Ateneo Obrero Sindicalista, calle de Mañtería, 49 al 53, y no se servirá ningún pedido que no vaya acompañado del importe.

Si algún compañero de la provincia de Sevilla sabe el paradero de mi hermano José Ballesteros, que haga el favor de mandármelo a decir, porque se encuentra la madre enferma en cama. Dirección: Antonio Ballesteros, Campana, 44, Jerez de la Frontera.

El compañero J. Rivas, que ha recorrido la América del Sur, en breve escribirá a los compañeros de San Sebastián, Madrid y Casablanca (Marroc), pues las persecuciones de que ha sido objeto, principalmente en la República Argentina, le han impedido tener una residencia fija.

Los compañeros de España y América que tengan correspondencia con el camarada Pedro García, de Mar del Plata, deben abstenerse hasta que él indique nueva residencia.

En Campillo se ha constituido un Ateneo Sindicalista titulado Progreso, el cual se propone difundir los sublimes ideales de redención humana por todos los medios que a su alcance están, por cuya razón desea relacionarse con todas las organizaciones sindicalistas y anarquistas del mundo entero.

Dirección al secretario Alfonso Gómez Mariña, Reina Victoria, 24, Campillo (Huelva).

A los compañeros de Chielana y a los que se encuentren en igual caso, participamos que las cantidades que envíen a esta administración y no las vean en correspondencia, pueden estar seguros de que no se han recibido y pueden, por tanto, hacer la reclamación oportuna.

Toda la correspondencia que se enviaba a Chielana a nombre de Juan Torrejón, debe suspenderse, por haberse ausentado de la localidad.

Se desea saber el paradero de Juan Llopart y Pairó, albañil, para poderle comunicar el fallecimiento de su esposa y el estado en que ha quedado su hija.

El que lo sepa puede dirigirse a su hermano, Francisco Llopart, en la Sociedad de Albañiles de San Felu de Guixols, provincia de Gerona.

Se desea la reproducción en toda la prensa sindicalista y anarquista.

Los compañeros y periódicos que tengan relación con el camarada Capellades, de Villafranca del Panadés, mandarán en lo sucesivo la correspondencia a la siguiente dirección: Santa Magdalena, 27, entresuelo.

MITIN SINDICALISTA.—Organizado por el Sindicato de Oficios Varios, de Vilasar de Dalt, tendrá lugar en esa localidad un mitin sindicalista el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, tomando parte en ese acto los compañeros José Negro, Seguí y Antonio Loredo, quienes disertarán sobre las diversas modalidades del Sindicalismo.

Con el folleto de hoy finaliza la obra El enemigo del pueblo.

No comencaremos otra para poder dar cabida semanalmente al interesante segundo volumen de El Proletariado Militante, del compañero Anselmo Lorenzo.

CONFERENCIA SOCIOLOGICA.—El próximo domingo, a las nueve de la noche, el compañero Antonio Loredo dará una conferencia de carácter sociológico en el Centro de Cultura Racional de Sans, calle Vallespir, 12 (antes Colón), desarrollando el tema siguiente: "Pasado, presente y porvenir del proletariado".

Ruego al camarada Salvador Cordón conteste a las dos cartas que le he escrito. Mi dirección: Tierra y Libertad, para Joaquín Cortés.

CONFERENCIA.—El domingo, 1.º de Marzo, a las cuatro de la tarde, el profesor racionalista Manuel Badía Vidal dará una conferencia en el Centro Obrero, Montseny, 2.º piso, desarrollando el tema «Causas y efectos de la ignorancia».

Avisos a periódicos

Tierra! enviará 3 ejemplares a Francisco Díaz y Díaz, Castelar, 63, Dos Hermanas (Sevilla).

Acción Libertaria suspenderá el paquete a Tomás Torrejón, de Chielana, enviándole la liquidación.

SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Total: 175'35

Correspondencia

Vilasar de Dalt.—S. de Oficios Varios, Recibidas 3 pesetas por paquetes.

Buenos Aires.—M. F. Id. 162'50; p-r paquetes de F. D'Andrés (Mercedes), 3 pesos moneda nacional; de Romero (Villa Toro), 1 id.; Rosales (suscripción), 1 id.; Francisco Gil (Maldonado), 4 id.; Julio Amor (El Salto) 2'70 id Total, 26'70 pesetas. Tuyo, por resto de folletos, 18'40; para Acción Libertaria, 4'60, y paquetes, 112'80. Escribimos.

Canena.—D. G. Id. 8 por paquetes. Pagado hasta el 199.

Ampesta.—A. T. Id. 7'50 por paquetes. Idem el 199.

Valls.—S. T. Id. 11'50; para Acción Libertaria, 7, y para Peña Cruz, 4'50.

Cerro del Carmelo G. Sin ídolos ni fronteras. Id. 56'05; presos, 11; donativo, 1'80; para Sánchez Roca, 13'25; almanques y folletos, 16, y paquetes, 18. Tenéis pagado hasta el número 113.

Lima.—D. L. Id. 10 por almanques que habréis recibido.

Reus.—J. C. Id. 40'45; por donativo, 2; para Acción Libertaria, 4; para Solidaridad Obrera, 12'75, y por paquetes, 21'70.

Cegama.—F. A. Id. 8; donativo, 1; almanaque, 1; presos, 1, y suscripción, 5.

Castellón.—D. M. Id. 9; para libros, 8, y suscripción, 1.

Ronda.—J. de L. Id. 10; por almanques, 2'25, y por paquetes, 7'75.

Valencia.—E. A. Id. 12; para La Voz del Cantero, 4'50; y paquetes, 7'50.

Barbaste.—J. I. Id. 8; para presos, 1; paquetes, 5, y donativo, 2. Pagado hasta el 200.

Tenerife.—T. B. Id. 6; para Fuerza Consciente, 2, y paquetes, 4. Tenéis pagado hasta el 199 y ahora hasta el 203.

Granada.—M. R. Id. 2'50 por paquetes.

Morey Torrey.—I. C. Id. 5'50; por Vida Anarquista, 1, y suscripción, 4'50.

Mar del Plata.—J. P. Id. 112; para Acción Libertaria, 12'60; para El Porvenir del Obrero, 2'10; almanques, 50, y paquetes, 47'30.

Agor.—D. Y. Id. 2 por suscripción.

Burriana.—J. P. Id. 12 por paquetes.

Valencia.—E. Z. Id. 30; por almanques, 11'25, y por paquetes, 18'75. Pagado el 180 y sobran 0'25 para el número 181. Estáis muy atrasados.

Prado del Rey.—S. de O. V. Id. 14'40; para El Porvenir del Obrero, 1'50; La Voz del Cantero, 2'50; La Voz del Campesino, 1'50, presos, 3'90, y paquetes, 5.

Coment.—Grupo Libertario, Id. 58; de A. Penela: donativo, 10; M. Cuesta, 6'25; para Acción Libertaria, 3'25, y donativo, 3'00; M. Rodríguez, 10; por libro, 2, y donativo, 8; C. Fernández, 15; por un libro, 2; presos, 3, y donativo, 10; A. Prieto, 13'75; por un libro, 2; presos, 1'75, y donativo, 10; más tres pesetas de premio, que pasan a donativo.

Madrid.—Acción Libertaria. Tenemos para vosotros 1 peseta de Antonio Sáenz, de Dos Hermanas.

Peralta de la Sal.—J. M. Id. por conducto de La Voz del Campesino, 1, por almanaque.

Silo de Calañas.—B. G. Id. 13'25 por almanques.

Calahorra.—F. G. Id. 1 por suscripción.

Gijón.—M. M. Id. 10; para Solidaridad Obrera, 3 y paquetes, 7.

La Unión.—F. C. Id. 6'70 por paquetes.

Sueca.—J. A. Id. 23; por folletos, 7; por suscripción del Centro Obrero, 4 y paquetes, 12.

Cervera del Río Alhama.—V. M. Id. 21'75; almanques y libros, 6'75 y paquetes, 15.

Chera.—Somos suscripción. No recibimos nada.

Fuentes de Andalucía.—J. R. Recibidas 5 por cartillas. Enviamos 4 más.

Abrera.—Grupo «Ferrer». Id. 13 chelines; para presos, 9 y para Escuela Moderna, 4.

Campillo.—A. G. Id. 18'75; para Solidaridad Obrera, 9; Acción Libertaria, 2; La Voz del Cantero, 2'75 y paquetes, 5. Estos periódicos enviarán el estado de cuentas de Francisco Torres.

Marchona.—J. M. G. Id. 3 por paquetes.

Jimena de la Frontera.—J. Z. Id. 9; para encargos, 4; donativos 1 y suscripción, 4.

Badalona.—J. C. Id. 4'60 por paquetes.

Montpellier.—J. T. Id. 5'50; para En Titella, 2'50 y paquetes, 3.

Balance del número 201

Table with 2 columns: Category and amount. Includes Ingresos, Gastos, and RESUMEN.

Imp. GERMINAL, Ronda San Pablo, 36.

STOKMANN: Mejor, me alegro. Ya no volvería más al colegio. LUIS y MARTIN: ¡Jamás! CATALINA: Pero, Tomás... STOKMANN: He dicho que jamás. Quiero educaros yo mismo y quiero hacer de vosotros hombres libres y nobles. PETRA: Sí, papá; cuenta conmigo. STOKMANN: Bien. Instalaremos la escuela en el mismo salón en que me insultaron llamándome enemigo del pueblo. CATALINA: No los encontrarás en todo el pueblo. STOKMANN: Veremos. (Dirigiéndose a los niños.) ¿No conocéis algunos pilluelos? MARTIN: Sí, papá; conozco varios. STOKMANN: ¡Bravo! ¡Boberbio! Cuidate de traerme algunos que quiero hacer un ensayo con ellos, porque muchos tienen cerebros maravillosos.

MARTIN: ¿Y qué tendremos que hacer cuando seamos hombres nobles y libres? STOKMANN: Entonces, iréis a cazar lobos que por aquí abundan mucho. CATALINA: Cuidado con que los lobos no te caean a tí, Tomás. STOKMANN: ¿Estás loca? ¡Cazarme a mí, ahora que soy el hombre mas poderoso del pueblo! CATALINA: ¿El más poderoso? STOKMANN: Sí, y hasta me atrevo a decir que soy uno de los hombres más poderosos del mundo entero. MARTIN: ¿De veras, papá? STOKMANN: ¡Chist! que aun es un secreto! ¡Pero acabo de hacer un gran descubrimiento! CATALINA: ¿Otro descubrimiento? STOKMANN: ¡Sí, sí, sí! (Les llama hacia él y confidencial-

CATALINA: ¿En este pueblo? STOKMANN: Sí, en este pueblo. Aquí está el campo de batalla y aquí me quedo para librarla y ganarla. Y ahora, en cuanto pueda, saldré a buscar habitación para que podamos abrigarnos durante el invierno. HORSTER: Disponga usted de la mía. STOKMANN: ¿Puede usted albergarnos? HORSTER: Perfectamente. Me sobra sitio y además no estoy nunca en casa. CATALINA: ¿Qué amable es usted! PETRA: ¡Muchísimas gracias, Horster! STOKMANN: (Aprelando la mano de Horster con efusión.) Ya se me ha pasado la tristeza. Desde hoy me dedicaré a trabajar con todas mis fuerzas, pues tengo aún que hacer muchos descubrimientos. Y tiempo no ha de faltarme, porque... es necesario que lo sepa, Catalina, me han quitado la dirección del balneario. CATALINA: (Suspirando.) ¡Ah! ¡Lo esperaba!